



**PALOMBO, DOMENICO**

**Membre de Onoare, ITALIA**

**Prof. univ. dr., chirurgie cardiovasculară**

**Data și locul nașterii: Termoli, Italia, la 9 octombrie 1950**

Pr D. Palombo est né à Termoli, sur la côte Adriatique de l'Italie, en 1950. Il a terminé les études en médecine avec *Magna cum Laude*, à Rome, en 1974, à l'Université Catholique de Sacré Cœur, avec une thèse expérimentale dans la *Chirurgie Vasculaire*, montrant depuis lors un intérêt profond tant à la chirurgie vasculaire qu'à la recherche. En 1977, il obtient sa spécialisation dans la *Chirurgie Vasculaire* et travaille pendant quelques années dans l'Unité de Chirurgie Vasculaire de l'Hôpital Salpêtrière de Paris, premièrement en tant que boursier et ensuite comme médecin résident, sous la direction des Prs J. Natali et E. Kieffer, qui sont devenus ses maîtres et avec lesquels il va maintenir une relation de travail et d'amitié tout au long de sa carrière et sa vie. Toujours partisan de l'internationalisation afin d'augmenter la connaissance et les qualités et être un meilleur médecin et chirurgien, il a passé dans de différentes périodes à travers divers Centres importants au monde, notamment l'Institut du Cœur de Texas à l'Hôpital Episcopal St. Luke, Huston, Texas, sous la direction du Pr D.Cooley et l'Hôpital Ste. Mary de Londres, sous la direction du Pr Nicolaidis, l'Hôpital St. Bartholomé, toujours à Londres, une période de formation dans la chirurgie cardiaque sous la direction du Pr Barral, à St.Etienne, et une période à l'Institut Européen de Télé-chirurgie (cours de Chirurgie Vasculaire Laparoscopique) et beaucoup d'autres, à l'Hôpital Cardio-Vasculaire de Lyon sous la direction du Pr Marion, à Montpellier à l'Unité de Chirurgie Thoracique et Cardio-Vasculaire sous la direction du Pr A. Thevenet, à New York, à l'Unité de chirurgie Cardiovasculaire de l'Hôpital Englewood, sous la direction du Pr H. Dardik. Il a aussi passé une période de temps à l'Ecole des Hautes Etudes à Paris, étudiant l'Epistémologie sous la direction du Pr Edgard Morin. Il a orienté son activité scientifique et opérationnelle vers toutes les pathologies de la *chirurgie vasculaire*, mais tout spécialement vers la *chirurgie de la carotide* (plus de 2600 procédés) et de *l'aorte thoracique et abdominale* avec plus de 3000 opérations exécutées. En 1989, il a été nommé Chef de l'Unité de Chirurgie Vasculaire de l'Hôpital Régional de l'Aosta. En 1997, il est nommé Directeur de l'Unité de Chirurgie Vasculaire de l'Hôpital Mauriziano de Turin, ou, depuis 1998, il a été aussi Directeur du Département des maladies Vasculaires&Cardiaques. Bien que ses expériences majeures jusqu'à la moitié des années 90' aient été dans la chirurgie ouverte, grâce à sa claire voyance et son curieux, il a aussi développé une unité de chirurgie endovasculaire, apprenant non seulement les moyens mécaniques des procédés endovasculaires, mais aussi la physiopathologie et les mécanismes impliqués. En 2003, il a été nommé Chef de Chirurgie Vasculaire et Endovasculaire de l'Hôpital Universitaire San Martino de Gênes. Les Centres qu'il a dirigés ont pris part à quelques triaux importants, comme L'ECST (Trial Européen de la chirurgie de la carotide), Everest (éversion par rapport au standard de l'endartérectomie), Eurocast (Registre Européen de la Prothésation de la carotide), RITA (registre italien de l'endo-greffe aortique) et GALA (anesthésique général par rapport à l'anesthésique local pour la chirurgie de la carotide), Trial ILAIL. Il est maintenant Professeur de Chirurgie Vasculaire au Département des Sciences Chirurgicales à l'Université de Gênes, ou il a développé des projets de recherche, surtout dans la recherche biologique et cellulaire dans les pathologies vasculaires. Suite à cet intérêt particulier dans la recherche vasculaire, il a créé et est Directeur d'une Biobanque Vasculaire pour la Recherche de la Banque des Tissus de Gênes; également, il a développé et est directeur du Laboratoire de Biologie Vasculaire du Département Universitaire et directeur des Doctorats dans la Biologie Vasculaire et la Chirurgie Expérimentale et Clinique Vasculaire de l'Université de Gênes.

En ce qui concerne la vie sociale de la Chirurgie Vasculaire, il considère que le futur de la Chirurgie Vasculaire pourrait devenir plus brillant par seule la coopération et le partage, et les sociétés nationales et internationales constituent la meilleure voie pour partager idées et résultats. En 1983, il devient membre du Collège de Chirurgie Vasculaire. De 1991 à 1993 il est désigné Secrétaire Général du Conseil des

Chirurgiens Vasculaires en Europe. En 1996 il devient membre de l'Académie de Chirurgie de France. De 1998 à l'an 2000 il a été Président du Collège Italien des Chefs des Unités de Chirurgie vasculaire. Depuis septembre 1999, il est Assesseur du Comité Européen de Chirurgie Vasculaire pour l'Examination Vasculaire EBSQ (Comité Européen d'Examination de la Qualité Chirurgicale en Chirurgie Vasculaire). En 2000 il est nommé membre du C.M.E. Vasculaire (Comité d'Éducation Médicale Continue) et en novembre 2000 Représentant Italien du Comité Européen de Chirurgie Vasculaire. En 2000 il a été élu membre dans le Conseil d'Administration de la SCV (Société de Chirurgie Vasculaire de Langue Française). Il a organisé le Registre Italien de Chirurgie Vasculaire, qui, en 2001, a été approuvé par la Société Italienne de Chirurgie Vasculaire. En 2001 il a été désigné Directeur du Département de Recherche dans la Biologie Vasculaire de Biogest, un Institut de recherche près Turin. Entre 2005 et 2006 il a été président de la Société Italienne de Chirurgie Vasculaire et Endovasculaire (SICVE). En 2009, il a été nommé Membre Correspondant Etranger de l'Académie Nationale de Médecine de Paris. Il est le Représentant Italien en Vascunet, les sous-comités ESVS chargés avec la surveillance et l'actualisation du traitement courant dans les pathologies vasculaires. Il a aussi d'importants intérêts en Bioéthique et travaille avec la Chaire de l'UNESCO dans la Bioéthique, fondant à Gênes le bureau de recherche international d'éthique dans les technologies médicales et les choix opératoires du Centre Européen pour l'Éthique et la Qualité de la vie-Chaire UNESCO, Unité de Bioéthique, qui prépare les médecins pour les combats de la société moderne. On lui a accordé, en 2005, l'Ordre de Chevalier de la Légion d'Honneur de la République Française. A présent il est Président de l'ESCVS. Afin de conclure, on doit citer ce qu'il a dit lorsqu'il a occupé cette position, pendant son allocution: La tradition continue, et nous pouvons dire encore une fois que notre vision est profonde parce que nous sommes épaulés par les géants qui nous précèdent. Qu'on n'oublie jamais notre passé, vu qu'il nous rappelle de ce que nous sommes et qu'on regarde toujours avec sérénité et confiance à l'avenir, vu que notre édifice est solide si on le fait ensemble. Direttore del Dipartimento di Chirurgia Specialistica Azienda Ospedaliera Universitaria San Martino di Genova. Già Presidente della Società Italiana di Chirurgia Vascolare ed Endovascolare. Associate Secretary per la European Society for Cardio-Vascular Surgery. Membro del Consiglio Direttivo della Società de Chirurgie Vasculaire de Langue Francaise. Professore Associato di Chirurgia Vascolare dell'Università degli Studi di Genova.